
基督徒要让基督的平安在心里作主 

阅读经文：约 14：27；16：33；西 3：1-17 

证道经文：西 3：15 -17 

各位在耶稣基督里蒙我们父神所爱的弟兄姊妹们：这个春节你们都在哪里渡过的？（家

里）你们都在关注什么事情？（新型冠状病毒导致的肺炎疫情）截至今天早晨七点十一分的

统计数据是：确诊病例有 13846 例，比昨天新增 2055 例，疑似病例有 17988 例，死亡有 304

例，治愈出院 318 例。而最近这几天都是新型病毒肺炎病例的暴增期，几乎每天都增加近两

千例。 

可以说，我们每个人的心几乎都是悬着的，而且几乎都不出门。为什么？因为你不知道

哪个人是病毒携带者，你不知道哪里有病毒。有人在奔波的旅途中被感染，有人参加同学聚

餐被感染，有人就因为外出办事，都不知道在哪里就被感染了。所以，大部分人都老老实实

的待在家里。实在迫不得已要出门办事情，那就必须口罩、手套（甚至墨镜）全副武装。所

以我们看到，因为这次的疫情，全中国的人都非常紧张。甚至世界上有好多国家也很紧张，

取消了到中国的航班，因为疫情已经传播到他们那里。在这样的情况下，世人都是人心惶惶，

甚至我们基督徒也都有点担惊受怕。因为这次的疫情并不区分基督徒和非基督徒；在此次疫

情的重灾区武汉，就有可靠的消息传来，有一些基督徒（甚至牧者）也被感染了。 

而且，就在 1 月 31 号的凌晨，世界卫生组织通过会议，确定将中国这次的冠状病毒肺

炎定性为“国际突发卫生事件”，也就是说，在未来的三个月，几乎所有的国家都暂停和中

国的接触，无论是旅游还是经济贸易；而且这三个月中如果我国的疫情控制不好，这样的暂

停接触还会继续。这对我们国家的经济也是一个巨大的打击。事实上，我们每一个人都因为

这次的疫情受到影响。 

在座的小朋友们，特别是学生们，或许你会觉得这次的疫情和你没有多大关系。但是，

你们喜欢的春节期间亲朋好友的彼此走动取消了；你们开学的时间因为这次的疫情推迟了；

而且你们或者是你们的爸爸妈妈是不是每天都要往学校班级的群组里发布“一切正常”的报

告？所以，这次的疫情对你们也是有影响的。学校这样要求我们，表明学校也非常重视这次

的疫情，需要及时掌握每个学生的健康情况。另外，有些地方还会强制性的限制人的聚集，

出行的装束（必须戴口罩）等。为什么？就是因为这次的疫情非常严峻，传染性极强，感染

上就很可能死亡。 

所以，我们看到，这次的疫情肆虐，导致人心惶惶，甚至我们基督徒也不例外。那么，

在这样的状况之下，人人自危；现在连我们的聚会形式也有所调整，从实际场地的聚集改为

借着网络群组的聚集。那么，各位亲爱的弟兄姊妹，你们害怕吗？面对这次的疫情肆虐，我

们要从哪里得到安慰，享受平安呢？ 

作为基督徒，我想大家都知道这个问题的答案，那就是在耶稣基督里可以得安慰、享平

安。正如在今天的阅读经文中，耶稣基督明确的告诉我们，祂将祂的平安赐给我们，祂所赐

的平安是与世人所认为的平安不一样的；祂又说，基督徒在世上有苦难，但是在祂里面有平

安。而在今天的证道经文中，使徒保罗受圣灵的感动，教导当时的歌罗西教会的弟兄姊妹（也

包括我们）“要叫基督的平安在你们心里作主”。我今天就借着保罗的这个教导和大家分享

一个主题——要让基督的平安在你们心里作主。我准备从三方面和大家分享： 



一、让基督的平安在心里作主是什么意思 

二、为什么要让基督的平安在心里作主 

三、如何让基督的平安在心里作主 

 

一、让基督的平安在心里作主是什么意思 

亲爱的弟兄姊妹们，既然神的话教导我们要让基督的平安在心里作主，那么，基督的平

安是指什么呢？ 

1、世人认为的平安 

说起“平安”这个词，我想几乎所有的人（包括非基督徒）都很熟悉，也很喜欢。世人

常常用“平安”来对人祝福，例如：好人一生平安、祝你平安、四季平安、平安顺利等等。 

那么，当不信的人用“平安”这个词的时候，是什么意思呢？基本意思就是“平顺、安

稳”，就是指没有疾病患难，一切都安好、顺利。但这是圣经使用这个词的真正意思吗？是

基督所赐的平安的真正意思吗？不是的。 

2、基督所赐的平安 

“平安”这个词的原文在新约圣经中一共出现 85 次，在和合本圣经中分别被翻译为“平

安”、“太平”、“和息”、“和平”、“和睦”，它主要的意思就是指向耶稣基督的救赎所带给人

的福益，那就是神与人之间的“和睦”、“和平”，也即神与人彼此和好、和睦，不再是敌对

的状态。 

为什么又称为“基督的平安”呢？这是指这样的“平安”惟独借着基督才能临到我们。

关于这一点，最明显的经文就是在以弗所书 2：13-17“你们从前远离神的人，如今却在基

督耶稣里，靠着祂的血，已经得亲近了。因祂使我们和睦（注：原文作“因祂是我们的和

睦”），将两下合而为一，拆毁了中间隔断的墙，而且以自己的身体废掉冤仇，就是那记在

律法上的规条，为要将两下藉着自己造成一个新人，如此便成就了和睦。既在十字架上灭

了冤仇，便藉这十字架使两下归为一体，与神和好了，并且来传和平的福音给你们远处的

人，也给那近处的人。” 

根据圣经的启示，罪人原本与神之间是敌对的状态：罪人因着自己的罪性而心里恨神，

与神为敌；神因着自己的圣洁、公义而恨恶罪人。但因着基督的救赎，祂在十字架上承担了

祂百姓的罪，止息了神对罪那永远的忿怒；并且在地上代替他们行全了神所有的律法，满足

了神公义的要求。因此，神不再视那些信靠基督的人为罪人，而是收纳他们为自己的儿女；

而罪人因着基督的救赎，当他们投靠基督的时候，也不再敌对神，而是愿意承认自己的罪和

不配，愿意谦卑的来到神的面前承认自己的罪和神的义，并且仰望基督的救赎，又愿意顺服

神的一切命令和吩咐。 

所以，我们要知道，圣经所说的“平安”、“基督的平安”就是指向耶稣基督的福音所带

给我们的益处，这对我们罪人来说是何等的宝贵！罪人领受这样的平安之后，他的心灵里面

就能够享受到从神而来的赦罪的平安与喜乐。亲爱的弟兄姊妹以及孩子们，你现在已经享受

到这样的平安喜乐了吗？只要是真正认识基督的救赎又全心接受基督为救主的人，都可以享

受基督所赐的平安和喜乐。 

3、基督的平安在心里作主是什么意思？ 



那么，让基督的平安在心里作主是什么意思呢？ “作主”这一词的原文，是竞赛场上

用语，是“裁定、掌控、统治”的意思。所以，这句话的意思是，让基督的平安在我们心里

作“裁判”；也就是说，我们凡事都要让基督的平安来管理和裁定。在我们的心里常常充满

冲突，我们的感受和欲望并不协调，既害怕又盼望，既怀疑又信任，既忌妒又爱。那我们如

何处理这些冲突，按神的心意生活呢？保罗告诉我们，我们必须采用和平（也即平安）的原

则──基督的平安在心里作主——看看哪个选择会为心灵和教会带来平安。 

当然，我们也要知道，基督所赐的平安绝不会违背神的真理，如果有人自以为自己心里

有平安，就无视神的真理，这是极其错误的。我多年前曾经认识一个姊妹，她表面看起来很

热心服侍，但是却不明白真理；行事为人常常用所谓的心里的平安来判断和决定。有一次，

她不小心怀孕了，因为是二胎，而那个时候又是计划生育非常严格的时候，所以她虽然想将

这个孩子生下来，但是她的丈夫和婆婆都极其反对，后来她就去医院堕胎了。然后，弟兄姊

妹知道她堕胎了之后，就去看望、劝勉她。结果她说，我堕胎是神允许的，因为我没有堕胎

之前，丈夫、婆婆都和我吵，我心里非常烦躁；但是后来我决定堕胎之后，心里平安了，丈

夫和婆婆也不和我吵了。所以，我是经过祷告，知道有神所赐的平安才去堕胎的……。 

各位亲爱的弟兄姊妹，你看到没有？这样的认识何等错误！基督所赐的平安怎么可能会

违背神的真理呢？当我们行事为人与圣经相违背的时候，是不可能享受基督所赐的平安的；

反而我们的心里会不安，因为圣灵会为我们担忧，会提醒我们犯罪了。 

所以，我们要知道，让基督的平安在心里作主，就是让基督的话语和真理来管理我们

的心灵，就是让圣灵在我们的心里掌权作王，来裁定我们的行事为人，裁定我们所做的一

切决定。 

作为堕落的罪人，是以自我为中心的，是不喜欢别人或者是别的标准来约束自己的。虽

然我们基督徒是已经蒙了神的拯救，但是我们的老旧人还没有彻底消亡，所以也还是常常喜

欢自己作主，而不愿意让基督的平安作主。我们甚至会问，为什么我要让基督的平安在心里

作主呢？那接下来我就和大家来谈一谈这个问题： 

 

二、为什么要让基督的平安在心里作主 

各位亲爱的弟兄姊妹，我们为什么要让基督的平安在心里作主呢？ 

1、基督是和平的君王 

首先，因为基督就是平安的王，圣经早在旧约就预言说耶稣基督是 “和平的君”【赛 9：

6】；新约告诉我们，基督所带来的福音是“和平的福音”【弗 2：17】、“平安的福音”【弗 6：

15】，这里的“和平”与“平安”，原文就是同一个字。基督是君王，是万王之王，祂本来就

是要来成为祂百姓的君王，要拯救祂的百姓并管理祂的百姓。 

我们今天的证道经文是歌罗西书 3：15-17，保罗劝勉我们要叫基督的平安在心里作主。

歌罗西书这卷书的主题就是强调耶稣基督为超越万有的主。这卷书被认为是保罗书信中最以

基督为中心的一封信。耶稣基督是万有的中心，祂高过一切，是万有的主。保罗写这封书信

的目的是为了说明耶稣基督是万有的中心，凡信祂的都有丰盛的生命，“因为神本性一切的

丰盛，都有形有体的居住在基督里面，你们在祂里面也得了丰盛。祂是各样执政掌权者的

元首”【西 2:9-10】。因此，保罗在第 3 章的开头说，基督徒“当求在上面的事，那里有基督



坐在神的右边”。【西 3：1】然后在 15 节教导说“又要叫基督的平安在你们心里作主”。所

以，很明显的，保罗如此教导的基础就在于基督是万有的主，是和平的君王，祂赐给每一个

信靠祂的人都有平安。既然基督是我们生命的主，那么，祂所赐的平安也要在我们心里掌权，

管理我们。所以，我们这些信靠祂的人，都应当顺服祂王权的管理，让基督的平安在我们心

里作主。 

2、我们蒙召就是为此 

为了让歌罗西教会的信徒（包括我们）都能真正让基督的平安在心里作主，保罗在证道

经文中又加上一句强调的话：“你们也为此蒙召”。这是什么意思？使徒保罗的意思就是说：

我们所有基督徒蒙神所召，就是为了要让基督成为我们生命的主和王来管理我们。这其实是

我们基督教信仰中一个非常重要、而且是根基性的真理。基督不是弱者的拐杖，不是强者

的仆人，祂乃是所有人的君王，是属祂之人的救主和生命的王。 

原本我们都是犯罪堕落的罪人，都是与神隔绝并与神为敌的，也是当受神公义的审判而

下地狱受永远刑罚的罪人。当我们沉沦在灭亡之中的时候，是神主动为我们赐下耶稣基督，

让祂亲自来寻找拯救我们这些失丧的罪人。基督怎样拯救我们呢？祂乃是凭着祂绝对的王权

从魔鬼撒但的手中将我们拯救出来，使我们成为祂的子民。 

那么，当基督来拯救我们之后，祂就成为我们的君王，成为我们生命的王，要管理我们

的生命，保护我们的生命不再受到仇敌魔鬼的攻击和伤害。而当基督成为我们生命的王管理

我们的时候，祂所赐的平安也就在我们的心里作主，来管理我们，帮助我们做出正确的选择

和决定。所以，作为基督徒，我们既然蒙神所召，就应当尊基督为主，让祂所赐的平安在我

们心里作主。 

3、有此平安才能胜过世上一切的苦难 

为什么要让基督的平安在我们心里作主呢？我还要和大家来思想第三个理由。 

弟兄姊妹们，当使徒保罗写歌罗西书的时候，他是在监狱之中。按一般人的理解，保罗

这个时候应该会非常灰心、烦躁。因为，本来是一个自由人，还是罗马公民，在当时的罗马

帝国可是享有很多特权的，因为是一等公民；但是现在，因为信耶稣，因为传福音，却被关

进监狱失去了自由，甚至还被人攻击。同时，在监狱里肯定也没有在外面、在自己家里待遇

好。不是吗？请问你们有哪位愿意在监狱里面待着呢？ 

但是，保罗在监狱里面的时候，他却没有灰心、烦躁，反而很是喜乐；而且他也劝勉那

些关心他的腓立比教会的基督徒要喜乐（参见腓立比书，因为腓立比书也是属于监狱书信）。

可以说，保罗他深知，作为基督徒，需要有基督的平安在心里作主，只有当基督的平安在心

里作主的时候，才有力量来面对今生在地上的各样遭遇，才有力量来胜过一切的苦难。 

亲爱的弟兄姊妹，保罗不正是如此吗？他虽然在监狱之中，虽然遭遇了各样的艰难，但

正因为他有基督的平安在心里作主，所以他才能够胜过一切的苦难，才能够看万事如粪土，

才能够常常喜乐，凡事谢恩。他曾经向罗马教会的信徒唱出得胜的凯歌：“谁能使我们与基

督的爱隔绝呢？难道是患难吗？是困苦吗？是逼迫吗？是饥饿吗？是赤身露体吗？是危险

吗？是刀剑吗？如经上所记：‘我们为你的缘故终日被杀，人看我们如将宰的羊。’然而，

靠着爱我们的主，在这一切的事上已经得胜有余了。因为我深信无论是死、是生，是天使、

是掌权的，是有能的，是现在的事、是将来的事，是高处的、是低处的，是别的受造之物，



都不能叫我们与神的爱隔绝；这爱是在我们的主基督耶稣里的。”【罗 8：35-39】 

亲爱的弟兄姊妹，今天我们面临着冠状病毒肺炎的威胁，人人惶惶自危，整天担惊受怕；

我们岂不是也正需要有基督的平安在心里作主才能平静对待吗？才能在其中仍然享受平安

吗？ 

在这里有一点我需要强调一下，我们基督徒领受了基督所赐的平安，并不是说就绝对没

有灾难，就不会遭遇疾病的侵害了。这是世人对平安的理解和认识，并不正确。基督明确的

告诉过我们：“我将这些事告诉你们，是要叫你们在我里面有平安。在世上你们有苦难，但

你们可以放心，我已经胜了世界。”【约 16：33】可见，对于基督徒而言，苦难是可以与平

安喜乐共存的。 

历代基督徒生命中的事实也证明了这一点： 

大卫王在诗篇 23 篇中就说过：“我虽然行过死荫的幽谷，也不怕遭害，因为你与我同

在；你的杖，你的竿，都安慰我。”【诗 23：4】可见，大卫王在遭遇死荫幽谷的时候，仍然

有从神而来的安慰。 

使徒保罗所唱的凯歌中【罗 8：335-39】也显明了这一点：不是不会遭遇疾病、困苦、

患难、刀剑和瘟疫，而是这些都不能使他（包括所有基督徒）与神的爱隔绝，因为这爱是在

我们的主基督耶稣里的。 

今天在疫情泛滥的地区中的基督徒也是如此，他们中已经有人感染了肺炎，随时都可能

面临生命的危险；但是他们在耶稣基督里面仍然可以享受基督所赐的平安！只要他们真正让

基督的平安在他们心里作主，他们就不会害怕，也不会惊慌，反而可以喜乐。 

我曾经看望过身患绝症并面临死亡的肢体，他们很平静的对我说：我不惧怕死亡，我准

备好去见主了。这是多么宝贵的平安啊！ 

亲爱的弟兄姊妹，你羡慕这样的平安吗？只要你真正让基督的平安在你心里作主，就可

以享受这样的平安喜乐，就可以在患难中，在危险中仍然得着满足的喜乐。那么，我们要如

何才让基督的平安在心里作主呢？下面我们来到最后一点： 

 

三、如何让基督的平安在心里作主 

弟兄姊妹们，既然使徒保罗吩咐我们要让基督的平安在心里作主，那么他也会给我们有

具体的指导，使我们可以明白我们要如何行才能真正让基督的平安在心里作主。如果我们仔

细阅读证道经文的上下文，就可以看到，保罗在下文中的确给我们列出了答案。使徒保罗他

是怎么说的呢？他说：“又要叫基督的平安在你们心里做主，你们也为此蒙召，归为一体；

且要存感谢的心。当用各样的智慧，把基督的道理丰丰富富地存在心里（注：或作“当把

基督的道理丰丰富富地存在心里，以各样的智慧”），用诗章、颂词、灵歌，彼此教导，互

相劝戒，心被恩感，歌颂神。无论做什么，或说话、或行事，都要奉主耶稣的名，藉着祂

感谢父神。”【西 3：15-17】使徒保罗在此给我们列出来有三方面的指导： 

1、用各样的智慧将基督的道理存在心里 

我前面已经说了，让基督的平安在心里作主，就是让基督的话语和真理来管理我们的心

灵，就是让圣灵在我们的心里掌权作王，来裁定我们的行事为人，裁定我们所做的一切决定。

所以，我们要想让基督的平安在心里作主，首先就必须将基督的道理（也即神的话和真理）



存在心里。证道经文也是这样教导的：“当用各样的智慧，把基督的道理丰丰富富地存在心

里”。我们只有将基督的话语和真理存在心里，才不致得罪神，正如诗篇作者告诉我们：“我

将你的话藏在心里，免得我得罪你。”【诗 119：11】我们只有将基督的真理存在心里，才可

以在神的律例中自乐（即喜乐）【诗 119：16】。当我们让神的话来管理自己的心灵，来指导

我们的行事为人时，我们就是真正的让基督的平安在心里作主了。 

2、要被圣灵充满 

弟兄姊妹们，证道经文中的 16 和 17 节的内容：“用诗章、颂词、灵歌，彼此教导，互

相劝戒，心被恩感，歌颂神。无论做什么，或说话、或行事，都要奉主耶稣的名，藉着祂

感谢父神。”你们看看这是不是很熟悉？使徒保罗不单在歌罗西书这里如此教导我们；同样

的，他在以弗所书 5：18-20 节也有如此的教导，不过那里稍微有所不同：“不要醉酒，酒能

使人放荡，乃要被圣灵充满。当用诗章、颂词、灵歌彼此对说，口唱心和地赞美主。凡事

要奉我们主耶稣基督的名，常常感谢父神。”保罗在这里特别提到了作为基督徒，要被圣灵

充满；然后教导说：“当用诗章、颂词、灵歌彼此对说，口唱心和地赞美主。凡事要奉我们

主耶稣基督的名，常常感谢父神。”所以，很显而易见的是，使徒保罗在圣灵的默示下，将

圣灵的充满和“用诗章、颂词、灵歌彼此对说，口唱心和地赞美主。凡事要奉我们主耶稣

基督的名，常常感谢父神”联系起来，也就是说，“用诗章、颂词、灵歌彼此对说，口唱心

和地赞美主。凡事要奉我们主耶稣基督的名，常常感谢父神”，这正是圣灵充满的表现。而

这与证道经文中的将基督的道理丰丰富富地存在心里是异曲同工的。因为被圣灵充满，其实

就是被基督的道所充满。被圣灵充满，不是像今天灵恩运动中所说的那样，是满地打滚或者

满口胡说八道，这是完全错误的。被圣灵充满，其实就是被神的真理所充满，就是顺服在圣

灵的管理之下，顺服在真理之下。使徒保罗在加拉太书中也有相类似的教导：“你们当顺着

圣灵而行，就不放纵肉体的情欲了。……圣灵所结的果子，就是仁爱、喜乐、和平、忍耐、

恩慈、良善、信实、温柔、节制。这样的事，没有律法禁止。……顺着圣灵撒种的，必从

圣灵收永生。”【加 5：16、22-23；6：8】 

圣灵是真理的灵【约 14：17】，是基督的灵【罗 8：9】，祂来了，就是要为基督作见证

【约 15：26】，就是要引导我们明白一切的真理【约 16：13】，就是要带领我们荣耀基督【约

16：14】。所以，我们想要让基督的平安在心里作主，就要顺服圣灵的工作，要被圣灵充满，

要靠着圣灵的帮助来做合神心意的的决定。 

3、要常存感恩的心 

说到这里，可能很多弟兄姊妹会说，这些道理我都懂，因为听道很多年了；但是我就是

没有力量行出来。我知道需要学习真理，明白真道，需要顺服圣灵的管理和带领，但是我就

是做不出来。怎么办？ 

对于这样的状况，我们不要着急，因为神的道是全备的，圣灵对我们的教导也是全备的。

我们仔细看证道经文就会发现，使徒保罗在这里有三次提到感恩、感谢。15 节最后说：“且

要存感谢的心”，16 节说“心被恩感歌颂神”，新译本翻译为“怀着感恩的心歌颂神”，17

节最后教导我们要“借着祂（基督）感谢父神”。虽然这三节经文中的“感谢”、“恩感”的

原文并不是同一个字，但是意思却是差不多的，那就是要有感恩的心，要感谢神。 

所以，我们看到，要想真正让基督的平安在我们心里作主，我们有一个秘诀，一个最基



本的基础和动力，那就是常存感恩的心。 

虽然现在世人也常常说要有感恩的心，但是圣经在这里的教导和世人所说的感恩的心还

是不一样的。因为世人只说要有感恩的心，但是感谢谁呢？为什么感恩呢？不清楚。而圣经

在这里所说的，却是非常清楚的，我们要感谢父神，要借着基督来感谢父神。什么意思？因

为父神为了拯救我们赐下祂的独生爱子耶稣基督，透过基督在世所做成的救赎工作，父神饶

恕赦免我们的罪，除掉我们里面与神为敌的刚硬的石心，赐给我们一颗柔软的肉心，使我们

成为祂的儿女。这是多么宝贵的恩典啊！ 

亲爱的弟兄姊妹，如果我们一味的只是接受圣经中对我们的命令和吩咐，我们迟早有一

天会觉得筋疲力尽，会觉得自己仍然在律法之下，被神的命令压得喘不过气来。但是，现在

我们要正确认识清楚，我们不是要努力靠自己的力量来遵行神的命令才成为神的儿女；而是

因着神的爱和恩典，透过基督的救赎，我们已经是神的儿女了。我们如今是出于感恩的心来

回应神的爱和恩典，这是完全不一样的角度和出发点。父神透过基督的救赎，已经将平安赐

在我们心里，这不需要我们去努力赚取，是神白白赐给我们的恩典！如今我们需要做的是，

存着感恩的心来顺服圣灵的管理，来存记神的真理，让神的话和真理的圣灵来充满我们的心，

这样我们就可以在面对任何处境和光景的时候让基督的平安在心里作主，使我们做出合神心

意的决定，来荣耀神的圣名。 

 

各位亲爱的弟兄姊妹，还有小朋友们，如今我们正面临着病毒肺炎疫情的威胁，几乎都

要失去心灵中的平安喜乐；而且，即使这次的疫情过去，我们以后还是会面临其它的困难和

难处，因为今生对于我们基督徒来说就是“流泪谷”，我们在世受苦难是必然的。所以，我

们是何等需要让基督的平安在心里作主！因为只有这样，我们才有力量去面对任何的困难，

才有力量去承担任何的重担；并且在其中仍然可以享受基督的安慰。 

愿我们都用各样的智慧将基督的道理丰丰富富的存在心里，愿我们都追求被圣灵充满，

愿我们都常存感恩的心，使我们和大卫一起唱：“我虽然行过死荫的幽谷，也不怕遭害，因

为你与我同在；你的杖，你的竿，都安慰我。”阿们！ 

 

民 6：24-26  耶和华与我们立约的神赐福给你，保护你；耶和华使祂的脸光照你，赐

恩给你；耶和华向你仰脸，赐你平安。 

 

思考问题： 

1、 世人所认为的“平安”是什么意思？圣经所说的“平安”又是什么意思？ 

2、 让基督的平安在心里作主是什么意思？ 

3、 为什么要让基督的平安在心里作主呢？按我们的本性，我们喜欢这样吗？为什么？ 

4、 让基督的平安在心里作主是不是就不会有苦难了？你从哪里知道呢？ 

5、 我们要如何才能让基督的平安在心里作主？ 

吴卫真 

2020 年 2 月 2 日 


